フランス料理に欠かせない 私の両腕 料理人山口仁八郎 完成したポムダダン

ているお店が沢山ありました。やはり、手入れが大変 す。以前はシルバーのオブジェと一緒に銅製品が飾られジェとして銅製品を飾るお店は、少なくなっていま れば使い勝手がすこぶる良い。今はレストランのオブ

の芯をくり抜き、バタ 自慢の牛フィレ肉の料理です。 ます。鉄のフライパンで牛フィレ肉を焼き、銅鍋でじっ 煮詰め、トリュフのみじん切りを入れソースに仕上げ ます。最後にトリュフジュースと仔牛の出し汁を入れ 酒を入れ再度煮詰め、さらにブランデ 在庫しておき、ドレッシングにしたり、魚料理や肉料 シードルビネガー、バルサミコ酢、米酢…これらを常に てオーブンで20分程丸焼きにします インビネガー、赤ワインビネガ 私は、料理にふんだんにビネガー りと焼いたフォワグラを載せてソ を入れ、ほとんどなくなるまで煮詰めたらポルト -スに使います。銅製のソース鍋に赤ワインビネ 、シナモンを振り銅鍋に載せ 酸味のある紅玉りんご ー、シャンパンビネガー、 を使います。白ワ ースをかけます。 。銅鍋で焼いた を入れ煮詰め

たくさんのビネガー 味のソー で5分程焼きま ブンから出した 三色をお皿に流 す。マデラ酒の 出したフォワグ し、オーブンから んごの中に入 -ス、パセリ風 カのソ -ス、赤パ ースの

山口 仁八郎

輩が帰国し、向こうで使っていた銅鍋をお土産にも らったのです。アルマイト製の鍋しか使ったことがな 5年目ぐらいの頃でした。フランスで修行していた先 私がはじめて銅鍋と出会ったのは、料理人になって

まう。扱いが大変です

料理人の道を志したのです のレストランパークヒルに入社、弱冠15歳の田舎者が にあった古びた鉄のフライパンで見よう見まねで作り をしていた父親に焼きソバを作るように言われ、台所 父親と東京に向かっていました。藤直商事株式会社 それは、、焼きソバ、がきっかけでした。ある日、晩酌

0年春、中学の卒業式終了

と同時に、私は

のまま家に入らず東京に戻ったのです。 解できなかったはず。でも何かを感じていたのでしょ ます。当時幼稚園に通っていた妹は、そんなことは理 の事件のことは、多分実家に連絡が行っていたと思い 誰にも言わず田舎に逃げ帰ったこともあります。そ 事は、やはり洗い場。1980年代の厨房は鉄のフラ こんな小さな妹にも応援されていたことに気付き、そ あげる、頑張って!と。忘れもしない2月14日でした。 な思いをしたことを覚えています。あまりの辛さから あれば、凹んで変形している鍋もあり、洗うのに大変 を目指したらどうかと勧められたのです。最初の仕 ました。それが、玄人はだしの味と褒められ、料理人 イパン、アルマイト製の鍋が主流でした。焦げた鍋が 。私が恐る恐る実家のドアを開けると、妹がくしゃ しゃの包装紙に包んだチョコレー トをくれました。

いる鍋の中に銅鍋があり、それがピカピカ!すごく憧 洗い物をしている姿に自身を重ねていました。洗って 料理番」を放映しており、毎週食い入るように見た ものです。秋山徳蔵がヨーロッパに修行に出て、厨房で ちょうどその頃でしょう か。テレビでドラマ「天皇の

焼き上がったリンゴにソースをかける

包丁。このふたつは私の大事な道具です まう鍋だと仕上がりの悪いソ を使います。ビネガーを煮詰めるのにすぐ酸化してし が、ステンレスのボウルだとこの段階でステンレスが削 騰寸前の牛乳を入れさらに混ぜ、銅製のボウルごと加 使います。卵黄、グラニュー糖、小麦粉をよく混ぜ、 り、安定した熱でフォワグラを焼いたりするのに銅鍋 ながらホイッパーで混ぜたり、強火で一気に煮詰めた れてしまいクリ 熱します。ホイッパーでよく混ぜながら加熱します を載せます カスター しても銅鍋が欠かせないのです。重量感があ 。これは、オリジナル料理のポムダダンで ムがダメになってしまいます。加熱に ムを作るのにも銅製のボウルを ースになってしまうた

マデラ酒、パセリ風味、赤パプリカ 3種のソース

プロフィール

1964年 群馬県吾妻郡長野原町生まれ

ォワグラをオ

1980年 中学校を卒業と同時に料理の世界へ 藤直商事株式会社 レストランパークヒル入社 東京、横浜の数店のフランス料理店で修行

1997年 株式会社丸ノ内ホテル入社 レストランバンブー 副料理長

豊島 島キッチンにアドバイザーとして参加 (現在も継続)

2011年 香川21世紀大賞 受賞



鍋も自分専用のもので、毎日手入れを欠かしません。 とってそれは驚きでした。鍋底が厚くできているイ になってきたとか。毎日銅鍋を磨いて使っていた私に ノックス製のステンレス鍋は銅鍋と同じように熱伝導 ストランが少なくなっていると聞きました。 分になったものです。フランスでは、近年銅鍋を使う かった私は、その重量感と熱伝導の良さに驚きまし れ現在でも使っています。今では鉄のフライパンも銅 た。なぜか使っているとフランスで料理を作っている気 人気もありました。しかし、私は銅鍋に惹か いので、ステンレス製の鍋が主流 軽くて変

応できませんが、電気のトップヒー ンジを電磁器に入れ替えました。銅鍋はそれらに対 入して銅鍋用に使用しています。安全性等を考える 3年ほど前に衛生と消防の面から調理場のガスレ トレンジを1台導

と仕方のないことかもしれません

のフライパンでないと いと錆びて変色してし と同様に手入れをしな からステンレスの包 びやすい鋼の包丁 包丁にしても錆 増えているとか。 い若い料理人も オムレツを焼けな うです。テフロン加工 パンが主流のお店がほとんどのよ テンレスの鍋、テフロン加工のフライ が、少し寂しさを感じます。今やス 丁に変わってきま した。鋼の包丁は銅鍋

調理の"両腕"銅鍋と鋼の包丁